

Facultad de Ciencias



En la ciudad de Córdoba, siendo las 16.30 horas del día 17 de diciembre de 2024, se reúne la Junta de la Facultad de Ciencias en la Sala de Juntas Jacobo Cárdenas, con la asistencia de los miembros que a continuación se relacionan:

M^a Isabel Burón Romero, Manuel Cruz Yusta, Miguel Gaju Ricart, Juan José Giner Casares, Alberto Marinas Aramendia, M^a Teresa Martín Romero, Conrado Moreno Vivián, M^a Teresa Roldán Arjona, M^a Carmen Ruiz Roldán, Guadalupe Sánchez Obrero, M^a de los Ángeles Varo Santos, M^a Teresa García Martínez, Juan Carlos García Mauricio, Josefa Muñoz Alamillo, José Antonio Sánchez Pelegrín, Cristina Yubero Serrano, Gemma Lozano Duarte, Unai Trujillo Puente, Marta Rosel Pérez Morales y María de la Paz Aguilar Caballos

Justifican su ausencia los profesores Álvaro Caballero Amores, Félix Infante García-Pantaleón, Carmen M^a Michán Doña, Antonio Ortiz Mora, Beatriz Lozano García, M^a Ángeles Martín Santos y Encarnación Muñoz Serrano, y la estudiante Claudia García Navarro.

Como invitados asisten Lara Paloma Sáez Melero y Antonio Tejero del Caz, como Coordinadores de las Titulaciones de la Facultad de Ciencias,

para tratar los puntos del orden del día que a continuación se relacionan:

Punto 1º
Aprobación, si procede, del acta 551

Se aprueba, por asentimiento, el acta 551.

Punto 2º
Informe de la Sra. Decana

La Sra. Decana comienza su informe dando la bienvenida a los nuevos miembros de Junta de Facultad incorporados tras las elecciones parciales celebradas para los sectores C y D, a los cuales felicita por su elección, y agradeciendo su labor a los miembros que han cesado.

El pasado 12 de noviembre tuvo lugar el acto conmemorativo de San Alberto Magno, y al día siguiente tuvo lugar la presentación del libro de los 50 años de la Facultad de Ciencias, acto entrañable organizado por el diario Córdoba en la que pudimos reencontrarnos con antiguos profesores de nuestro centro. Se ha enviado una copia del libro a cada grupo de investigación implicado en la docencia de los grados de nuestra facultad. En estos días también se han realizado varias salidas al campo, una visita a las instalaciones de El Cabril, y ha tenido lugar la ya tradicional conferencia del Colegio de Químicos, este año a cargo del profesor José Rafael Ruiz Arrebola, titulada 'Arqueoquímica: La intersección entre la Arqueología y la Química para la reconstrucción de las civilizaciones antiguas.'

La Subdelegación del Gobierno en Córdoba ha concedido a la Facultad de Ciencias, en el marco de las celebraciones del día de la Carta Magna, la tradicional bandera, por su defensa de los valores constitucionales y por su compromiso con la sociedad cordobesa.

Se han entregado los Premios Ricardo López Crespo al Mejor Expediente de Grado de cada centro, otorgados por la Fundación Caja Rural del Sur con la colaboración de la Universidad de Córdoba. El estudiante Javier Hidalgo Moreno ha sido el ganador de la Facultad de Ciencias, y Carmen Beatriz Lago Carrera ha quedado finalista, a los que felicitamos por su éxito.

Hoy se entregan los Premios al Desarrollo Sostenible que otorga el Diario CÓRDOBA, distinciones que reconocen la lucha contra el cambio climático y la búsqueda de un desarrollo compatible con el planeta. Ha sido galardonado el grupo de investigación RNM-271, liderado por la

profesora M^a Ángeles Martín Santos, grupo al que la Decana felicita por el reconocimiento, que se entregará el día 17 de diciembre.

Ya se ha firmado el convenio de colaboración con la Diputación de Córdoba, dentro del cual ya se han hecho las dos primeras salidas en asignaturas del Grado de Biología.

La Facultad ha colaborado en el III Encuentro de Biotecnología de Andalucía, celebrado en el Campus de Rabanales del 18 al 20 de octubre, reunión destinada a estudiantes, empresa y profesionales de la biotecnología para debatir sobre el futuro de esta disciplina y sus posibilidades en Andalucía.

Esta mañana ha tenido lugar el acto de graduación de los primeros estudiantes que han obtenido el certificado de los títulos propios de extensión universitaria de buceo científico, y han sido tres mujeres, dos de ellas estudiantes de nuestra facultad, las primeras en obtener el carnet de buceadoras científicas acreditado por la Confederación Mundial de Actividades Subacuáticas (CMAS). La Decana agradece el apoyo económico y organizativo recibido por parte de la Universidad de Córdoba.

En Consejo de Gobierno se está trabajando actualmente en varios reglamentos relacionados con la docencia: actividad docente, asignación docente y venia docendi. También se está trabajando en el calendario académico del curso 2025/26, y en principio parece que será similar al del curso actual. En decanato estamos haciendo un estudio sobre el rendimiento de la convocatoria extraordinaria en julio y en septiembre, cuyas conclusiones nos ayudarán a tomar decisiones sobre la adaptación que del calendario hagamos en la facultad.

El profesor Conrado Moreno se alegra y felicita a la facultad por su 50 aniversario, pero lamenta que no se haya enviado u ofrecido un libro conmemorativo al profesorado y PTGAS que no pudo asistir a la presentación. La Decana agradece este comentario para poder explicarlo. Este libro lo edita el diario Córdoba y el coste corre a cargo de la Universidad dado lo elevado del precio, 25000 €. A la facultad le han adjudicado únicamente 100 copias, que como se ha comentado anteriormente, se han enviado a los grupos de investigación y también a las entidades participantes en el libro, y añade que el libro pudo adquirirse junto al diario al día siguiente de su presentación. Es cierto que el libro se agotó rápidamente en los comercios, por lo que hemos pedido más copias pero no nos las han enviado. Nos han comunicado ahora que el libro también está publicado online. El profesor Moreno agradece las explicaciones dadas por la Decana que le permiten entender mejor lo ocurrido. Por último, la Decana felicita a la profesora Milagros Morcillo, PSI del Departamento de Física, al haber obtenido el Premio Extraordinario de Doctorado.

Punto 3º

Aprobación, si procede, de la adscripción a áreas de conocimiento de las asignaturas de 4º Grado de Biotecnología, y del cambio de adscripción de la asignatura 'Economía y Gestión de Empresas' a áreas de conocimiento

La Vicedecana de Planificación y Coordinación Académica Carmen Ruiz informa que la adscripción a áreas de conocimiento de las asignaturas de 4º de Grado de Biotecnología se hace siguiendo los acuerdos que tomó en su momento la correspondiente Subcomisión de Plan de Estudios. La adscripción del TFG y de la asignatura 'Prácticas en Empresa' se hará como siempre, en función del grado de implicación de cada área en la titulación.

Por otro lado, el cambio de adscripción de la asignatura 'Economía y Gestión de Empresa' responde a una petición justificada por parte del Departamento de Estadística, Organización de Empresas y Economía Aplicada responsable de su docencia. Esta asignatura pasaría de estar al 50% entre "Economía Aplicada" y "Organización de empresas", al 100% en "Economía Aplicada".

Se aprueba, por asentimiento, la adscripción a áreas de conocimiento de las asignaturas de 4º Grado de Biotecnología, y del cambio de adscripción de la asignatura 'Economía y Gestión de Empresas' a áreas de conocimiento (Acuerdos 1 y 2).

Punto 4º

Aprobación, si procede, de la propuesta de Premios Extraordinarios de los Grados de la Facultad de Ciencias del curso 2023/24

La Secretaria Académica Marta Pérez informa que se ha recibido la propuesta de Premios Extraordinarios desde Secretaria General, datos que se han cotejado con los nuestros. Los titulados propuestos son:

Grado	Alumno	Nota Media	Nº Titulados
Biología	Lago Carrera, Carmen Beatriz	8,33	117
	Simón Lesnyak, Marcos	8,30	
Bioquímica	Hidalgo Moreno, Javier	9,27	40
Ciencias Ambientales	Prados Barbero, María	8,32	20
Física	Vega Morrone, Guadalupe	8,87	53
Química	López León, Miguel	9,36	39

Se aprueba, por asentimiento, la propuesta de Premios Extraordinarios de los Grados de la Facultad de Ciencias del curso 2023/24.

Punto 5º

Aprobación, si procede, de la actualización de la composición de comisiones de la Facultad de Ciencias

La Sra. Secretaria Académica Marta Pérez informa sobre las nuevas incorporaciones a las distintas comisiones:

Comisión de Garantía de Calidad:

- Mª Laura Soriano Dotor (PDI)

Subcomisión Planes de Estudios Grado Biología:

- Área Edafología y Química Agrícola:
Mª Ángeles Varo Santos (PDI Titular) y Jesús Aguilera Huertas (PDI Suplente)

Subcomisión Planes de Estudios Grado Bioquímica:

- Área Física Aplicada:
José Manuel Alcaraz Pelegrina (PDI Titular)
- Área Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial:
Pedro González Espejo (PDI Titular)

Subcomisión Planes de Estudios Grado Biotecnología:

- Área Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial:
Pedro González Espejo (PDI Titular)

Subcomisión Planes de Estudios Grado Ciencias Ambientales:

- Área Edafología y Química Agrícola:
Beatriz Lozano García (PDI Titular) y Manuel González Rosado (PDI Suplente)

Subcomisión Planes de Estudios Grado Física:

- Área Física Aplicada:
Mª Dolores Calzada Canalejo (PDI Suplente)
- Área Electromagnetismo:
Jorge Hidalgo Aguilera (PDI Suplente)

Se aprueba, por asentimiento, la actualización de la composición de comisiones de la Facultad de Ciencias.

Punto 6º

Aprobación, si procede, de las propuestas de cursos de Formación del Profesorado Universitario para el curso 2024/25



La Sra. Decana indica que hemos tenido que ajustarnos a las fechas de las sesiones de la Comisión de Formación Permanente, por lo que algunos de estos cursos ya están en la fase de preinscripción. La Vicedecana de Calidad, Innovación Docente, Orientación y Empleabilidad Teresa García indica que la Comisión de Garantía de Calidad ha dado ya el visto bueno a los tres cursos FPU propuestos, dentro del Plan de Formación del Profesorado de la Facultad de Ciencias, que son:

- La inclusión en la UCO – Introducción al diseño universal para el aprendizaje (DUA).
- Gestión del estrés en la Universidad: Un enfoque integral.
- Suelo pélvico: Salud y bienestar integral para todos.

Se aprueba, por asentimiento, las propuestas de cursos de Formación del Profesorado Universitario de la Facultad de Ciencias para el curso 2024/25.

Punto 7º

Ruegos y preguntas

La Sra. Decana añade en este punto que ha olvidado informar sobre las Jornadas de Introducción al Laboratorio Experimental de Ciencias de la Vida, Medioambiente, Física y Química, que ya se están preparando y comenzarán a la vuelta de las vacaciones. Además, informa que hasta el 20 de diciembre está abierta la convocatoria 'Jóvenes con Investigadores', coordinada por el profesor de secundaria Marcos Naz del IES Gran Capitán, al que felicitamos por haber sido nominado a los Premios Educa Abanca al Mejor Docente de España 2024, y anima a los profesores a presentar proyectos que permiten trabajar con alumnos de Secundaria y bachillerato muy motivados.

La profesora Isabel Burón pregunta si hay noticias sobre la próxima convocatoria para solicitar material o infraestructura docente, ya que parecía inminente. La Decana responde que en una anterior reunión de la Comisión de Campus se hizo hincapié en esta convocatoria, y que ayer a última hora se recibió una comunicación previa a la próxima reunión a la que ella no podía asistir y que trataba sobre esta convocatoria de infraestructura. Pidió a la Vicerrectora de Campus Sostenible que se retrasara la aprobación de la convocatoria para dar más tiempo a su análisis, pero ésta le indicó que solo se trataba de la aprobación de las bases reguladoras de la convocatoria.

El profesor Miguel Gaju comenta que en una reunión mantenida con los departamentos se les dijo que se iba a hacer un estudio de los espacios docentes de laboratorio, pero que no saben nada aún. La Decana responde que volverá a preguntar, ya que este es uno de los varios problemas recurrentes sobre los que se pregunta en las reuniones de campus.

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión de todo lo cual como Secretaria doy fe.

Marta Rosel Pérez Morales
Secretaria de la Facultad de Ciencias